

1er	Vendredi TOUSSAINT	Messes sans lecture des défunts de l'année : 9h30 à Notre-Dame et 11h à St-Louis.	Messe sans lecture des défunts de l'année à 10h30 à St-Thomas.
02	Samedi FIDÈLES DÉFUNTS	10h à ND : Messe avec lecture des noms des défunts des deux paroisses et apport de cierges. 15h Bénédiction des tombes au cimetière de Deuil-La Barre. 18h à ND : Messe dominicale anticipée, on évoque aussi les défunts sans lecture des noms.	15h : bénédiction des tombes au cimetière de Montmagny rue du Bel Air.
03	31^{EME} DIMANCHE DU TO	Messes aux horaires habituels. 2 ^{ème} quête : pour le chauffage des églises	Messes aux horaires habituels. 2 ^{ème} quête : pour le chauffage des églises
08	Vendredi	19h30 : réunion des catéchistes à St-Louis. Rencontre d'aumônerie avec le groupe Agape à St-Louis de 18h45 à 21h.	
09	Samedi	Soirée louange et adoration à St-Louis de 18h30 à 20h30, organisé par le groupe Ephata 7 :34.	Rencontre confirmation à St-Thomas de 15h à 17h. Aumônerie à partir de 17h.
10	32^{EME} DIMANCHE DU TO	2ème Rencontre de l'éveil à la foi à Deuil.	Baptême petits enfants à St Thomas. Catéchisme pour les CE2, CM1, CM2 de 9h30 à 10h30 suivi de la messe à St Thomas.

Lectures dominicales Ap 7, 2-14 Ps 23 1J 3, 1-3 Mt 5, 1-12	CARNET PAROISSIAL. Obsèques de : Mme Georgette LE MORZEDEC (87 ans) le mercredi 30 octobre à 10h30 à Notre-Dame ; Mme Renée BOURDIN (89 ans) le mardi 29 octobre à 14h30 à St-Thomas de Montmagny ; Mme Raymonde BUTIN (98 ans) le mardi 29 octobre à 10h30 à Notre-Dame.
---	--

UNE ADRESSE MAIL UNIQUE POUR NOS PAROISSES

L'adresse mail de la paroisse Saint-Thomas a changé. Désormais

merci d'adresser toutes vos demandes à l'adresse :

deuil-montmagny@catholique95.fr

INSCRIPTIONS AU CATÉ, À L'AUMÔNERIE, DEMANDER UNE MESSE EN LIGNE C'est désormais possible sur notre site internet :

www.paroissesdeuilmontmagny.fr

Le grain de sel

Nr 39 / 1^{er} novembre 2024
TOUSSAINT

Paroisses catholiques Deuil-La Barre & Montmagny

Toussaint = Tous saints ?

Le 1^{er} novembre, jour férié, on pense souvent d'abord aux cimetières et aux morts* : on va déposer une fleur sur la tombe de nos proches décédés... et faire une petite prière ! Pour les plus jeunes et certains commerçants, c'est le moment de jeux, de déguisements et une manière de gagner un peu d'argent autour d'Halloween ! Qu'en est-il ?

La Toussaint est une des grandes fêtes de l'année liturgique catholique qui concerne tous les baptisés, vivants ou morts, toutes les personnes dont la vie est unie à Dieu par Jésus dans l'Eglise. Certes Dieu seul est saint et donc aussi Jésus, pleinement uni à son Père. Mais par le baptême, chaque chrétien participe à la sainteté de Dieu : « Il nous a choisis, dans le Christ, avant la fondation du monde, pour que nous soyons saints, immaculés devant lui dans l'amour. Il nous a prédestinés à être, pour lui, des fils adoptifs par Jésus, le Christ (Eph 1,4) » Voilà notre vocation, l'appel que Dieu adresse à chacun de nous pour accomplir pleinement son existence. La Toussaint est pour les catholiques une grande fête de famille, un jour de joie profonde, en lien étroit avec Pâques et Pentecôte : Jésus nous entraîne tous à participer pleinement à sa vie de ressuscité, à partager sa sainteté, grâce à l'action de son Esprit en nous.

La sainteté n'est donc pas le résultat de nos efforts moraux, une compétition pour acquérir des mérites et toucher une récompense ; elle est un don gratuit de Dieu qui se propose de nous associer à sa vie divine... si nous le voulons : elle suppose que, en réponse à l'amour de Dieu que Jésus est venu nous manifester, nous ayons le désir, l'élan, le souffle de nouer un lien personnel et profond avec lui, qui s'exprimera à travers une vie ouverte et donnée aux autres, fidèle à l'Évangile : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. »

Bien au-delà des saints du calendrier ou de nos églises, une foule immense d'hommes et de femmes, engagés à suivre Jésus dans l'humilité et le service, souvent inconnus, vivants ou déjà morts, nous appellent à les rejoindre ; ils prient pour que nous puissions être accueillis dans cette grande famille des amis de Jésus, la « communion des saints. » Mais avons-nous le désir d'en être ?

P. Bertrand Rosier

* : la mémoire des défunts est fixée au 2 novembre, lendemain de la Toussaint.

MAISON PAROISSIALE DE DEUIL-LA BARRE
3 place des Victimes du V2
95170 Deuil-La Barre
01 39 83 15 48

MAISON PAROISSIALE DE MONTMAGNY
19 rue Carnot
95360 Montmagny
01 39 83 36 76

Mail : deuil-montmagny@catholique95.fr
Site : www.paroissesdeuilmontmagny.fr

 Paroisse catholique de Deuil La Barre
 Paroisse Montmagny
 Paroissesdlbarre

ORIENTATIONS GENERALES DU DOCUMENT FINAL DU SYNODE SUR LA SYNODALITE

Publié ce samedi 26 octobre, le document final de la XVIème Assemblée générale ordinaire du Synode des évêques évoque une expérience d'Église entre « communion, participation, mission », avec la proposition concrète d'une nouvelle vision qui bouleverse les pratiques établies

Le document final voté ce samedi 26 octobre est désormais publié et ne fera pas l'objet d'une exhortation finale du Pape: François a décidé qu'il devait être diffusé immédiatement afin qu'il puisse inspirer la vie de l'Église. Il s'agit d'impliquer tout le monde dans le *«cheminement quotidien avec une méthodologie synodale de consultation et de discernement, en identifiant des moyens concrets et des parcours de formation pour parvenir à une conversion synodale tangible dans les diverses réalités ecclésiales»*. Les deux mots-clés qui émergent du texte - traversé par la perspective et la proposition de conversion- sont *«relations»* -qui est une manière d'être Église- et *«liens»*, sous le signe de *«l'échange de dons»* entre les Églises. Ce sont précisément les Églises locales qui sont au centre de l'horizon missionnaire, fondement même de l'expérience de la pluralité de la synodalité, avec tout ce qui a trait au service, précisément, de la mission avec les laïcs de plus en plus au centre et acteurs. Dans cette perspective, le caractère concret de l'enracinement dans le *«lieu»* ressort fortement de ce document final. La proposition présentée dans le document de garantir que les dicastères du Saint-Siège puissent lancer une consultation *«avant de publier d'importants documents normatifs»* (135) est également particulièrement significative.

La structure du document

Le document final est articulé en cinq parties (11). La première partie intitulée *le cœur de la synodalité* s'ouvre sur des réflexions partagées sur *«l'Église Peuple de Dieu, sacrement de l'unité»* (15-20) et sur les *«racines sacramentelles du Peuple de Dieu»*.

«L'appel au renouvellement des relations dans le Seigneur Jésus résonne dans la pluralité des contextes, liée au pluralisme des cultures» avec, parfois aussi, *«les signes de logiques relationnelles déformées, parfois opposées à celles de l'Évangile»* rappelle en particulier le document.

La deuxième partie, *ensemble, dans la barque de Pierre*, est consacrée à la conversion des relations qui construisent la communauté chrétienne et façonnent la mission dans l'entrelacement des vocations, des charismes et des ministères. Les *«charismes, les vocations et les ministères pour la mission»* (57-67) sont au cœur du document, qui met l'accent sur une participation plus large des laïcs

La troisième partie, *sur ta parole*, identifie trois pratiques intimement liées: le discernement ecclésial, les processus de prise de décision, la culture de la transparence, de la responsabilité et de l'évaluation. La quatrième partie *-une pêche abondante-* décrit la manière dont il est possible de cultiver sous de nouvelles formes l'échange de dons et l'entrelacement des liens qui nous unissent dans l'Église, à une époque où l'expérience de l'enracinement dans un lieu est en train de changer profondément.

« À une époque où l'expérience des lieux d'enracinement de l'Église se transforme, il est nécessaire de cultiver sous de nouvelles formes l'échange des dons et le tissage des liens qui nous unissent, soutenus par le ministère des évêques en communion entre eux et avec l'évêque de Rome : telle est

l'essence de la quatrième partie du document (109-139). L'expression *«enracinés et pèlerins»* (110-119) nous rappelle que *«l'Église ne peut être comprise sans être enracinée dans un territoire concret, dans un espace et un temps où se forme une expérience partagée de rencontre avec Dieu qui sauve»*.

Dans cette perspective, souligne le texte final, *«marcher ensemble en différents lieux comme disciples de Jésus dans la diversité des charismes et des ministères, ainsi que dans l'échange des dons entre les Églises, est un signe efficace de la présence de l'amour et de la miséricorde de Dieu dans le Christ»*

Enfin, la cinquième partie *-moi aussi je vous envoie-* nous permet de regarder le premier pas à faire: veiller à la formation de tous à la synodalité missionnaire. En particulier, il est noté que le développement du document est guidé par les récits évangéliques de la Résurrection (12).

La confiance en la Vierge Marie

«En vivant le processus synodal, conclut le document (154), nous avons pris conscience que le salut à recevoir et à proclamer passe par les relations. Il est vécu et témoigné ensemble. L'histoire nous apparaît tragiquement marquée par la guerre, la rivalité pour le pouvoir, mille injustices et abus. Nous savons cependant que l'Esprit a déposé dans le cœur de chaque être humain un désir profond et silencieux de relations authentiques et de liens véritables. La création elle-même parle d'unité et de partage, de variété et d'imbrication entre les différentes formes de vie ». (source : Vatican News)

MARCHÉ DE NOËL: ON COMPTE SUR VOUS !!!

Cette année le Marché de Noël paroissial aura lieu le samedi 30 novembre de 14h à 18h30 et le dimanche 1^{er} décembre de 12h à 17h30 à l'église St-Louis.

Comme chaque année nous avons besoin d'objets et de produits de seconde main, en bon état, pour alimenter les stands du marché : livres (surtout pour les enfants), disques vinyles, CD, DVD, linge de maison et petits textiles (cravates, foulards, écharpes...) **mais pas de vêtements**, maroquinerie, vaisselle (tout ce qui concerne la cuisine : du petit électro-ménager). Aussi des lampes, réveils, montres, bijoux, jouets, tableaux, objets de décoration et petite bocante.

Pour le stand des produits de bouche nous sollicitons des pots de confiture confectionnés durant l'été. Et pour les deux jours du Marché le salon de thé sera heureux de se voir alimenté en gâteaux faits maison.

La réception des dons se fera dans la bibliothèque de l'église St-Louis, de 14h à 19h, les mardi 12 novembre, lundi 18 novembre et lundi 25 novembre. D'avance merci pour votre générosité.